



# “México los observa”: Chertorivski a INE y TEPJF previo a consumarse sobrerrepresentación

“Con Morena tu voto vale menos si Morena y sus satélites se agandallan un número de senadores y diputados que los electores no le dieron”, acusó

**Alejandro Páez**  
nacional@cronica.com.mx

A unas horas de que el INE defina la asignación de diputados plurinominales donde se plantea confirmar la mayoría calificada para Morena, el ex candidato a la Jefatura de la Ciudad de México, Salomón Chertorivski, advirtió a consejeros de ese órgano y magistrados del Tribunal electoral que todo México los observa para calificar su comportamiento ante el intento del oficialismo de burlar la Constitución, la ley y el voto ciudadano que solo le otorgó el 54 % de sufragios y no el 73 % en los comicios del 2 de junio pasado como quieren convalidar.

“La decisión está en manos de los consejeros y magistrados... que sepan que el país los



Salomón Chertorivski, excandidato a la Jefatura de la Ciudad de México.

está observando. De nuestra parte haremos todo para impedirlo”, indicó.

Chertorivski calificó como un agandalle de Morena y sus satélites la intención de burlar la ley y acusó que de consumarse —como perfila el proyecto que realizó el consejero del INE, Uuc-Kib Espadas— la sobrerrepresentación que otorgaría un 20 % de diputados adicionales al partido guinda y sus aliados, el voto de

los ciudadanos que votaron por la oposición valdrá menos.

“Con Morena tu voto vale menos si Morena y sus satélites se agandallan un número de senadores y diputados que los electores no le dieron. Esto es burlarse de la Constitución, de la ley y sobre todo de tu voto”, acusó.

El ex abanderado naranja reconoció que la sobrerrepresentación está permitida pero consideró que Morena y sus aliados se

quieren “agandallar” y servirse con la cuchara grande.

Ese agandalle —agregó— provocará que Movimiento Ciudadano por ejemplo siendo la tercera fuerza más votada con 11 % tendrá 27 diputados

Ello mientras que el PVEM con 8 % de la votación tendrían 77 diputados el PT con el 5.4 % de la votación tendrían 51 diputados.

“Esto es burlarse de la Constitución, de la Ley y sobre todo de

tu voto”, insistió.

Recalcó que Morena y aliados obtuvieron el 54% de los votos pero el gobierno de Morena plantea que les tocan 108 plurinominales.

Si eso se consuma serían 364 diputados y eso es el 73 % de la Cámara, un número de diputados 20% superior al porcentaje de su votación.

De acuerdo al proyecto sobre la asignación de diputados que circula, la coalición Sigamos Haciendo Historia podría alcanzar la mayoría calificada de dos terceras partes en la Cámara de Diputados, y se quedaría a solo dos votos en el Senado de la República.

Morena y sus aliados -PVEM y PT- alcanzarían 364 diputaciones federales y 83 senadurías, según el proyecto de la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos del INE, que será discutido este viernes en la sesión del Consejo General.

Según las estimaciones, Morena tendría 236 diputaciones (161 de Mayoría Relativa y 75 de Representación Proporcional); el PVEM alcanzaría 77 (57 de MR y 20 de RP), y el PT llegaría a 51 (38 de MR y 13 de RP).

En tanto que el PAN perfila 72 diputaciones (32 de Mayoría Relativa y 40 de Representación Proporcional); seguiría el PRI, con 35 diputaciones (9 de MR y 26 de RP), y al PRD sólo le corresponde una diputación, obtenida por ser cabeza de la coalición en un distrito.

Movimiento Ciudadano alcanzaría 27 diputaciones, una de Mayoría Relativa ganada en un distrito electoral, y 26 asignadas por Representación Proporcional •